

Siguen las gloriosas jornadas en Vizcaya

Se han tomado Plencia, Galdácano, Yurre, Gorliz, Maruri, Urizar de Lemoniz, Itebu y Apando

Las columnas nacionales siguen avanzando por todos los frentes de Vizcaya, y copando grandes grupos de milicianos rojo-separatistas. - Se ha derribado un avión rojo en el frente de Zaragoza.- La criminal aviación marxista bombardea Málaga causando tres muertos y ocho heridos, todos de la población civil

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 15 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- En la tarde de ayer, fuerzas legionarias, ocuparon Maruri, Urizar de Lemóniz, Górliz y Plencia; hoy han pasado la ría y siguen avanzando victoriosamente.

Las demás columnas han continuado también su impetuoso avance ocupando Santo Domingo, Galdácano, Yurre, Itebu y Apando. Nuestras fuerzas desde Galdácano han pasado el río Ibaizábal y siguen avanzando.

Cada día toma proporciones más gigantescas la derrota del enemigo, que deja en nuestro poder, numerosos cadáveres, armamento y material diverso en cantidades grandiosas.

Frente de Santander. -- Fué rechazado un intento de ataque del enemigo, en el sector de Aguilar del Campo, causando varias bajas.

Frentes de Asturias y León. -- Algunos tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Molina de Aragón, siendo rechazado y perseguido por nuestras fuerzas, que le cogieron ocho prisioneros y cinco muertos, entre estos un teniente y un sargento. En un ataque de los rojos a una posición del sector de Cariñena, fueron rechazados causándose diez cho muertos, de los cuales diez quedaron en nuestro poder. Otro intento, con infantería y siete tanques rusos, fué también rechazado con numerosas pérdidas para el enemigo.

Frente de Soria. -- Tiroteos en algunos sectores.

Frente de Avila. -- Se han presentado once milicianos enemigos, cinco de ellos con armamento.

Frente de Madrid. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en varios sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En Zaragoza dieciocho aparatos enemigos hicieron una incursión descargando las bombas precipitadamente en el Burgo y cerca del aerodromo sin consecuencias, pues les salieron al encuentro nuestros cazas, derribándoles uno, sin novedad por nuestra parte.

Sobre Málaga arrojaron cuatro bombas dos aviones enemigos, resultando tres muertos y ocho heridos leves, todos ellos paisanos.

Salamanca, 15 de Junio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Crónica del frente de Vizcaya Detalles de las brillantes operaciones efectuadas ayer

Al conquistarse Plencia se salvó a gran número de personas afectas a la causa nacional, que habían podido eludir la persecución rojo separatista

Radio Nacional, 15. -- (A las 23'35'). -- Crónica que nos remite nuestro corresponsal en el frente vasco.

A pesar de que continúa acen tuándose el mal tiempo y de que toda la mañana ha estado el cielo cubierto de nubes tormentosas, que no permitió la cooperación necesaria de nuestra aviación, dificultando el avance, nuestras columnas han continuado hoy su victoriosa marcha y a la hora de enviar este despacho, puedo dar la gratísima noticia de haber sido tomado y rebasado Galdácano, que era, como es sabido, el centro del cinturón defensivo de Bilbao. Además de Galdácano hemos tomado, venciendo bastante resistencia, Yurre y Atale, que son dos posiciones magníficas. La primera de ellas ya sobre el otro lado del río Nervión.

La columna de los "Flechas Negras" en una magnífica operación envolvente, pasó al otro lado de la ría de Plencia y han ocupado esta población, donde por cierto ha sido liberada mucha gente afectas a nuestra causa, que había podido eludir la persecución de las fuerzas de Aguirre, hasta la llegada de nuestros soldados, cosa que no esperaban, de ninguna manera las fuerzas rojas. Tanto no lo esperaban, que, anteanoche mismo, habían tomado las medidas necesarias para hacer ayer un avance en dirección a Bermeo. Esto confirma lo que ya vengo diciendo sobre la desorganización de los rojos, que no solo no se comunican las órdenes de un sector a otro, ni reciben órdenes del alto mando, sino que cada cual obra por su cuenta y sobre todo, después de roto el cinturón de Bilbao.

En Plencia he tenido el gusto de hablar con un antiguo oficial de Infantería nuestro, cuyo nombre reservo para evitar represalias a sus familiares. Es te oficial, a quien cogió el Movimiento en Bilbao, ha pasado ocho meses escondido en el horno de una pastelería. No quieren saber los que me escuchan el estado de depauperación y de miseria orgánica en que se hallaba. Casi no tenía fuerzas ni para andar; pero sí las tuvo para abrazar a nuestros soldados y gritar: ¡Viva España!

También, en Plencia, he saludado a un médico, que ayer mismo llegó de Bilbao y dice que la confusión que reina, es tal, que están las calles llenas de heridos, a los que no se puede hospitalizar, ni alojar, ni se encuentran médicos por ninguna parte. Bien es verdad que según me dice mi colega, los médicos estaban a matar con las autoridades de Vizcaya, pues en lugar de dedicarlos a su labor humanitaria de curar enfermos y heridos, los hacían ir al frente, como a otro ciudadano cualquiera, a cavar fosas y preparar alambradas para las trincheras.

Por cierto que hoy se ha lanzado un S. O. S. por el presidente de al república, Aguirre, dirigido a casi todas las naciones del mundo, en cuyo mensaje, hacen apelación, diciéndonos que eviten la caída de Bilbao en nuestro poder y que sobre todo que eviten que nosotros lo destruyamos. Esto no habrá quien lo crea. ¿Qué ventajas podemos tener nosotros en destruir la villa capital vizcaína? No somos nosotros, ciertamente

quienes hemos destruido las industrias de Eibar, Guernica y Durango y mucho menos íbamos a destruir ahora Bilbao.

A nosotros nos interesa que Bilbao quede incólume, en posesión de todas sus energías. A quienes interesa Bilbao destruido, es a los mismos bizcarras y a los rojos.

En el momento en que estoy comunicando este parte, recibo la noticia de que nuestras fuerzas acaban de ocupar el pueblo de Santo Domingo, que, como es sabido, está completamente encima de Bilbao. Pero esto, teniendo mucho interés, no lo tiene tanto como las operaciones realizadas hoy por la columna que opera por el sur de la capital, al tomar Galdá-

cano y otras poblaciones ya citadas.

No sepan los rojos que otras bombas, pero tengo la sensación de que en la noche última y en la mañana de hoy, en algunos sectores, el enemigo ha intentado, aunque resistencia.

Aumenta en el campo enemigo el desaliento y se demuestra porque el número de pasados hoy, casi todos con armas, se acerca a los quinientos, que con los dos mil y pico de prisioneros que llevamos hechos, constituye una presa considerable. En fin, que todo ello de nuestra que Bilbao y, en general, toda Vizcaya, está viviendo de los últimos momentos de su penosa odisea de separatismo y de rojismo.

TERCER ANIVERSARIO

LA SENORA

Doña María Navas Vázquez

Que falleció en Ceuta, el día 16 de junio de 1934

Q. S. G. G.

Su esposo don Andrés Pardesa Pulido, sus hijos, hijos políticos, hermanos y demás parientes RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

La misa que se celebrará hoy 16, de 8'30 a 9 de la mañana en la Iglesia de San Francisco, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

España por voluntad de su Caudillo, enviado por Dios, y de todos los españoles agrupados bajo su égida, volverá a ser la gran España de nuestros Reyes Católicos: Una, indivisible e imperial.

Una nota del Cuartel General del Generalísimo

A los cabecillas vascos corresponde la responsabilidad de lo que ocurra si llevan la guerra al interior de Bilbao

LA CAPITAL VIZCAINA ESTA BAJO EL FUEGO DE NUESTROS CAÑONES Y HASTA DE NUESTROS FUSILES. - EL EJERCITO NACIONAL NO LLEVA RENCORES NI ODIOS SINO LA PAZ, EL ORDEN Y EL BIENESTAR QUE REINA EN LA ZONA NACIONAL. - UN BALANCE DE CONDUCTAS, QUE EL MUNDO DEBE CONSTATAR

Salamanca, 16. (115 madrugada. Urgente). -- El Cuartel General del Generalísimo ha facilitado la siguiente nota:

"Las radios extranjeras recogen un mensaje que el cabecilla vasco dirige a los presidentes de los Gobiernos de diversas naciones, difamando, ante el mundo, al Ejército Nacional, presentándolo como constituido por extranjeros, cuando, en su casi totalidad, está formado por españoles.

Un Coronel del Ejército francés, Maunier con el nombre de Jauregui es, según testimonio del Jefe de Estado Mayor del cinturón de defensa, recientemente hecho prisionero, quien dirige la de Bilbao.

Rusos y franceses son los que dirigen sus tropas y españoles, en cambio, los que combaten y dirigen, en el campo nacional, las operaciones sobre Bilbao.

El pueblo vasco que combate en las filas rojas, lo hace bajo la amenaza y el terror de los cabecillas vasco-comunistas, agentes del Komintern ruso.

Son millares los evadidos que se pasan a nuestro campo, con peligro de sus vidas, y cuentan la política de terror que reina entre los rojos.

Los pueblos y caseríos de la zona dominada de Vizcaya, presentan muestras de la conducta vandálica de las hordas rojas, con sus edificios incendiados, puentes y fábricas destruidas y testimonios de sus habitantes.

En un cinico y desesperado alarido, el cabecilla vasco, pretende culpar al Ejército Nacional de estos crímenes que únicamente pueden cometerse por quienes se entregaron, con los rojos, al más bárbaro de los materialismos.

El cuidado y atención que merecen las zonas liberadas reconstruidas con amoroso afán por las autoridades nacionales, dan un mentis rotundo a la nueva falacia de los explotadores del sencillo pueblo.

A tiempo y repetidamente fueron ofrecidas a los rojos-separatistas condiciones generosas de rendición, cuando, rotas sus líneas de defensa en los límites de la provincia, estaba echada la suerte de las armas y demostrada la superioridad del Ejército Nacional en todos los órdenes.

El despotismo de los directivos prefirió sacrificar un pueblo a sus ambiciones personales y decidieron entregar la nación a

la destrucción y a la ruina sacrificando inútilmente millares de víctimas inocentes forzadas a combatir, bajo el terror de las ametralladoras.

Irún, incendiado antes de rendirse; Eibar, destruido con sus fábricas y talleres, por la gasolina y voladura de los dinamiteros asturianos; Guernica incendiada premeditadamente, buscando un efecto político ante el mundo; Durango defendido como reducto obligando al asalto a las fuerzas nacionales; Amorebieta incendiada por los vascos al tiempo de abandonarla; Munguía, incendiada también y destruidos su Ayuntamiento e Iglesia por las minas de los rojos; Galdácano, destruido igualmente en sus obras y fábricas por la acción de los dinamiteros, son, con los mil caseríos saqueados y pasto de las llamas, muestras fehacientes de la obra de barbarie y destrucción del cabecilla Aguirre y de sus aliados.

Nuestras ciudades de retaguardia apartadas muchos kilómetros de los frentes, son bombardeadas sistemática y cobardemente por los aviadores extranjeros al servicio de los rojos.

Es esta la fecha en que Bilbao, todavía no ha sido objeto de nuestras bombas ni cañones, no obstante albergar en su población, los cuarteles en que se encontraban numerosas fuerzas de reserva y los centros de abastecimientos de viveres y municiones.

Nuestras tropas se encuentran en estos momentos, dominando las alturas al este de Bilbao y tienen la ciudad bajo su fuego, muchas de nuestras fuerzas a tiro de fusil.

Vencido el enemigo, huye a refugiarse bajo el escudo de la villa, más no puede detener la acción de nuestras armas, para el dominio de la ciudad, a la que se lleva la paz, el orden y el bienestar que reina en nuestra zona.

A los cabecillas y directores vasco-comunistas, corresponde la responsabilidad de lo que ocurra si llevan la guerra al interior de una ciudad pacífica.

Sepan los vascos que, todavía, permanecen en la zona roja, que el Ejército Nacional solo persigue llevar a aquella la paz y el bienestar de España y que no guarda rencor a quienes, engañados por sus cinicos conductores, empuñaron las armas e inconscientemente contribuyeron a la destrucción del país, sirviendo a los designios del Komintern ruso.

Detalles de la ocupación de Galdácano EL PUEBLO SE TOMO EN UN BRIOSO ATAQUE Y LOS ROJOS SOLO TUVIERON TIEMPO PARA INCENDIAR SU FABRICA DE EXPLOSIVOS

Radio Nacional, 15. (A las 23'20'). -- Información recibida de San Sebastián.

Nuestras victoriosas tropas han ocupado hoy Galdácano, uno de los principales objetivos señalados por el Mando para el día de hoy.

Fué tal la acometividad de nuestras tropas que el pueblo cayó fulminantemente, con todas sus minas de hierro, la fábrica de explosivos, a la que dieron fuego, en su huida, los milicianos rojos, sus canteras y sus industrias.

Nuevas noticias sobre la ocupación de Galdácano, recibidas en San Sebastián, aseguran que, como siempre, se entró en el pueblo, por donde menos lo esperaba el enemigo, por una barriada obrera modernísima, donde ya ondeaban banderas blancas y nacionales.

En Santa Marina hicieron una contraofensiva los rojos, que ha servido para acabar con los ya escasos milicianos que pretendían resistir.

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

Don Luis León Apaategui, Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta. HAGO SABER:

- 1.º.-Que autorizado el Banco de España, por el Gobierno Nacional, para emitir billetes de cinco y diez pesetas, comenzará su circulación en el día de hoy, siendo su curso forzoso y en consecuencia, obligatoria su admisión por industriales de todas clases y particulares.
- 2.º.-A partir del día de hoy y hasta el 30 del corriente inclusive, toda persona individual o jurídica, deberá cangear en los Bancos locales, por los correspondientes billetes, las monedas de cinco pesetas (duros) que posea.
- 3.º.-Las monedas de plata de cincuenta céntimos, una y dos pesetas, continuarán circulando como hasta ahora, pero las de cinco pesetas, que tendrán curso forzoso y serán admitidas en las transacciones comerciales hasta el 26 del actual, solo se admitirán en los Bancos desde ese día hasta el 30 del corriente y pasada esa fecha se considerará como ilegal su tenencia.

Dada la finalidad de esta medida, tendente a evitar el atesoramiento de plata, con los consiguientes perjuicios, facilitándose al mismo tiempo, extraordinariamente, los cambios, espero que todos cumplirán estrictamente lo ordenado, recibiendo los billetes y entregando en los Bancos la totalidad de las monedas de cinco pesetas.

En el caso imprevisto de que así no ocurriese, los infractores serán castigados severamente, incluyéndose en la sanción el decomiso de la plata que tuvieren, sin perjuicio de poner el hecho en conocimiento de la Autoridad Militar, por si hubiere delito de auxilio a la rebelión.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Ceuta, 15 de Junio de 1937.

El Delegado,
LUIS DE LEON

Misa de Requiem La sesión de hoy

En la iglesia de San Francisco se celebrará hoy, de ocho y media a nueve de la mañana solemnemente misa de réquiem en sufragio del alma de la virtuosa dama doña MaríaNavas Vazquez (q. e. p. d.), fallecida el 16 de junio de 1934.

Con este triste motivo reite ramos a la distinguida familia de la extinta, particularmente a su viudo, nuestro querido y buen amigo, don Andrés Parde sa Pulido, e hijos, la sincera expresión de nuestra condolencia por tan irreparable pérdida.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Para conocimiento del comercio de esta ciudad, se hace saber que esta Comisión, procederá el día 21 del actual, a la compra en segunda convocatoria de los artículos no adjudicados en el día de ayer, cuyo detalle se halla de manifiesto en los sitios de costumbre: recordándose la necesidad de que sean consultados los anuncios del mismo.

Ceuta 12 de junio de 1937.
El Secretario,
(ilegible)

V.º B.º
El Presidente,
(ilegible).

CERVANTES

Miércoles, 16 de junio de 1937. Continúa de 6 a 12. Por ÚNICA VEZ, presentación de la extraordinaria producción PARAMOUNT completamente hablada en español, titulada

EL HOMBRE LEON
genial interpretación del conocido campeón de natación BUSTER CABRE y la gentil estrella FRANCES DEE

EL HOMBRE LEON
la película emocionante y divertida que nunca enviece. Mañana cambio de programa. Pronto "Un vals para ti" ópera alemana de gran vistosidad.

"La isla del tesoro", film Metro en español por Wallace Beery.

La mujer sólo es admirada cuando sirve una causa justa.

LA PROXIMA SEMANA

publicará el FARO DE CEUTA

Yo he sido espía rojo

Un reportaje sensacional en cuatro artículos, el primero de los cuales se titula:

«¿E INTENTABA ENVENENAR A LOS ESPAÑOLES?»

"Un plan tenebroso para introducir en España la guerra bacteriológica. - Bozonrop, aviador y diputado francés, preparaba el criminal complot".

Reportajes escritos por uno de los complicados X.15-Z., que publicará EL FARO DE CEUTA.

LA PROXIMA SEMANA

Cantina Escolar de San AMARO

Día 15 de junio de 1937

RACIONADO

Desayuno	340
Almuerzo	373
Total	713
Menú.— Almuerzo: Paella a la Valenciana. (Plato Único). Desayuno: Café con leche y panecillo.	

El director

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTOR
Administración de fincas Velarde, 22, pral.

SE OFRECE profesor a domicilio PRIMERA y Segunda Enseñanza.
Informes: En esta Administración.

Clase de verano para bachillerato. Profesor competente. Conrado Alvarez, 9 segundo izquierda.-Ceuta.

CERTIFICACIONES: Ultima voluntad. Penales. Documentos. Gestiones rápidamente. Ordóñez. Apartado, 106. Burgos.

SE VENDE mesa de 230 por 1'00. Gramola y discos. Máquina "Yost". Bicicleta Quillet. Avenida Villanueva, 14.

CAFÉ
"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL DIA 16 DE JUNIO A LAS NUEVE DE LA NOCHE
El vapor "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA EL DIA 7 DE JULIO A LAS DIEZ DE LA MAÑANA Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAPRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

INFORMACION MUNICIPAL

(-o-)

Como todos los días, el informador saludó a nuestra primera autoridad municipal en el preciso momento que llegaba procedente del muelle Española.

DESPEDIDA AL SEÑOR MINISTRO DE ESPAÑA EN TANGER QUE MARCHA PARA LISBOA

Como decimos anteriormente, don Fernando López Candi, Alcalde de nuestra ciudad, estuvo en la mañana de ayer, despidiendo al Excmo. Sr. Cónsul de la España Nacional en Tanger, el cual marcha al frente de una comisión con objeto de asistir a la Exposición Colonial Portuguesa que se celebra en Lisboa.

El señor Peche lleva para exponerlos en dicha Exposición, algunos objetos de arte y reliquias del tiempo de la dominación portuguesa en Ceuta, entre los que se destaca un cuadro muy antiguo con el verdadero escudo de Ceuta, el bastón de nuestra Virgen de Africa, al que se le ha provisto de un hermoso estuche engastado, una bandera también muy antigua de Ceuta y un libro de los estatutos de la Asociación de Nuestra Señora la Virgen de Africa, en idioma portugués así como el libro de los fueros de Ceuta, manuscrito que data del año 1604 y los hay hasta el 1600.

También llevan los comisionados fotografías del Pendón de la ciudad, el cual no han podido llevarse por el estado en que se encuentra, así como vistas fotográficas de las murallas de la ciudad y otras de la Virgen del Valle.

A despedir a los comisionados, acompañó al señor Alcalde el señor Secretario de la Corporación, don Alfredo Meca y otras personalidades de la población.

EL AGUA DE SAN AMARO

Contra lo que el vulgo cree, se nos ha manifestado en el despacho del señor Alcalde, la recomendación a la población de Ceuta para que se abstenga de beber, sobre todo en verano, el agua llamada de San Amaro, que procede de una fuente que existe en dicho lugar.

Hechos los análisis precisos de dicha agua, se ha sacado en consecuencia que no es recomendable para beberla, por producir trastornos intestinales.

Como bien puede suponerse, la explicación de todo esto, nos la ha podido facilitar el Jefe del Laboratorio Municipal, señor Aguilar Collantes, el cual, a instancias nuestras, nos ha indicado los inconvenientes y causas del estado de dicho líquido.

Muy atinados, no hemos podido menos de comprenderlas, pues, por un lado, el estancamiento de dicha agua sin capar protectora de ningún género, hacen peligrosa el agua indicada, máxime como cuando ahora entramos en el periodo de los calores.

LA INSPECCION DE LOS HELADOS EN LA VIA PUBLICA, DULCES, FRUTAS Y LEÑE

Igualmente pudimos enterarnos en nuestra entrevista, y precisamente del Sr. Alcalde, el cual nos indicó, que a propósito de algunos casos ocurridos en nuestra ciudad de trastornos intestinales se va a proceder urgentemente a inspeccionar urgentemente los helados, que se venden por las calles, así como las frutas, las cuales se están vendiendo muchas de ellas verdes.

Otros de los asuntos que también preocupa a nuestra primera autoridad es lo relacionado con la venta y reparto de la leche.

La entrada de los calores hace que este producto alimenticio de primera necesidad, resulte perjudicial, si no se guardan las prescripciones higiénicas que se precisan, para lo cual —nos dice el Sr. Alcalde— he ordenado un análisis y una inspección muy minuciosa de los establecimientos así como de los útiles empleados por los lecheros para el ordeño y venta, única manera de evitar alguna complicación que se presente.

Las distinguidas familias de los generales Lombarte y Cánovas reparan donativos en el poblado de Benzú

El pasado sábado, las distinguidas familias de los Excelentísimos Generales Lombarte y Cánovas Lacruz, Jefe Superior de las Fuerzas Militares y de la Circunscripción Occidental respectivamente, se trasladaron al vecino poblado de Benzú para repartir entre las familias humildes unas cajas de latas de leche condensada donativo de la Jefatura de Fuerzas Navales.

Los distinguidos familiares de los Generales Lombarte y Lacruz, fueron objeto de patentes muestras de agradecimiento por los vecinos del poblado de Benzú, que agradecieron en lo que vale no solo el donativo que se les hacía sino el aliento que les dan nuestras autoridades y la seguridad de que no son olvidados por el nuevo Estado.

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos llados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprovechados intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos".

UNDERWOOD

Gran Academia de Mecanografía

Honora los 7'50 al mes, una hora diaria

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

¿Quiere usted comprarse un estupendo

corte de traje barato y de buen gusto?

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Nadie como el Creador

SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS

Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

Sábados y domingos: de 10 a 12

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española

"SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA

Camoes, 9 Teléfono, 139

EN SEVILLA

Don Filomeno Aspe, Aduana, 8

EN LARACHE

Don Enriquez Diaz, Plaza España

EN MELILLA

Don José San Martín, Jardines, 5

EN TANGER

Don Plácido Fernández, B D Anto I.

EN GIBRALTAR

Don Pedro Artesani, Castle Road, 58

Desde ayer, dia 15, Radio Nacional estableció un nuevo horario de emisiones, cuyo detalle se transcribe a continuación

EMISION DE SOBREMESA

A las 14, apertura de la estación y concierto de sobremesa. De 14'30 a 15, noticiario, propaganda anticomunista y anecdótico del soldado. De 15 a 15'30, música variada. NOTA.-De 14'30 a 15 el programa será retransmitido por todas las emisoras Broadcasting de España y las emisoras de onda corta de 1 BO de Salamanca, FE número 1 de Valladolid, 7 BB de Córdoba, Radio Jaca, Radio Requeté de San Sebastián y la radio de onda corta que se va a montar en Salamanca.

EMISION DE LA TARDE

A las 18'55 apertura de la estación. De 19 a 19'15, emisión en alemán. De 19'15 a 19'30, noticiario en italiano. De 19'30 a 20'30, concierto sinfónico (un día a la semana se dedicará esta hora para una emisión alemana y otro día a la semana para una emisión italiana).

EMISION DE LA NOCHE

A las 22 horas, apertura. De 22 a 22'30, música variada. De 22'30 a 23, charla del General Queipo de Llano. De 23 a 23'30, noticiario, comentarios y sección de humor. De 23'30 a 23'45, Parte Oficial y crónicas de guerra. De 23'45 a 1 de la madrugada, conciertos. A la una de la madrugada, cierre de la emisora.

NOTA.-La emisión de 20'30 a 21'30 será retransmitida por la emisora de onda corta de nueva instalación en Salamanca y por la Emisora FE 1 de Valladolid.

NOTA.-El programa de 22'30 a 23'45 será retransmitido por todas las emisoras Broadcasting de España y estaciones de onda corta que también efectúan la retransmisión de 14'30 a 15.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Ceuta

MILICIAS JUVENILES

Orden del día 16 de junio de 1937.

Artículo 1.-A las 5 y 30 de la tarde se encontrarán en el Cuartel de Sanidad la tercera Falange de la Centuria de Cadetes.

Artículo 2.-Los Cadetes, Flechas y Pelayos entregarán en la Delegación Local de Milicias Juveniles durante las tardes de hoy miércoles, jueves y viernes, las papeletas de exámenes, si son alumnos del Instituto, Certificaciones de buena conducta de los talleres donde aprenda el arte u oficio nota del Maestro de su escuela, si es alumno de Primera Enseñanza. De orden del Delegado Provincial.

El Delegado Local

AUXILIO DE INVIERNO

Comedor Infantil de la Plaza de Azeárate

Menú y plazas servidas en el día de la fecha. Almuerzo: 92 plazas. Cocido con carne y tocino. Comida: 82 plazas. Sopa de fideos. Pescadilla frita.

Recaudado por venta de sellos de "Auxilio de Invierno": 77'50 pesetas.

DONATIVOS

El barco "Joven Pedro": 10 pesetas.

Un camarada: Un kilo de arroz y dos de lentejas. Rafael Romero de Larache: 20 kilos de pescadilla.

Gremio de panaderos: El pan necesario para el día, según costumbre.

Gremio de hortelanos: La verdura necesaria según costumbre.

Gremio de lecheros: Diez litros de leche.

Nuestra mayor gratitud a todos.

ARRIBA ESPAÑA! Ceuta 15 de junio de 1937.

El Delegado Provincial

ORDEN DEL DIA 16 DE JUNIO DE 1937

Servicio para mañana

Jefe de día y cuartel: Jefe de Falange, José Gutiérrez Trujillo.

Imaginaria: Jefe de Falange, José Jara Roger.

Guardia Jefatura Superior

Subjefe de Falange, José Sánchez Martín. Dos subjefes de Escuadra y 10 camaradas de la primera Falange, segunda Centuria de segunda línea.

Guardia Prevención

Tre camaradas de la primera línea.

Guardia Hospital O'Donnell

Subjefe de Falange, Antonio Luna Meléndez. Un Jefe de Escuadra y 12 camaradas de la primera línea.

Vigilancia y V. H.

Un Jefe de Escuadra y dos camaradas de la primera Falange, primera Centuria de segunda línea.

Servicio de noche

Jefe de Falange, José Piñero Gabarrón.

Acuartelamiento: Primera Falange primera Centuria de segunda línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados desde las 22 a las 10 hora.

El Oficial de Servicio

MILICIAS NACIONALES

GUARDIA CIVICA DE CEUTA

SERVICIO PARA EL DIA 16 DE JUNIO DE 1937

Cabo

D. Angel Macías Núñez

Subcabo

D. Ricardo Enriquez López

D. Pedro Martínez López

Guardias Cívicos

D. Amalio del Olmo

D. Antonio Sevilla Carrasco

D. Andrés Muñoz Camuñez

D. Antonio Vilches Berja

D. Antonio Gallardo Lígero

D. Carlos Ruiz Soroa

D. Fidel Hoyos Barquín

D. Francisco Baeza Huesca

D. Francisco Alvarez Cabanillas

D. Fernando Guíjarro Gómez

D. Francisco Fernández Pérez

D. Florentino Rodríguez Molina

D. Francisco González Rubio

D. Francisco Ayora Asensio

D. Guillermo López Vicencio

D. José Ponce Code

D. Juan Troyano Ruiz

D. José Naranjo Carrillo

D. José Fernández Calvo

D. José Mansanet Mansanet

D. José Rebollo Moro

D. Juan Piñero Gómez

D. Juan Muñoz Andrades

D. José Matas Palacios

D. José Risco Bernal

D. José Benedicto Motos

D. Juan Fernández Dorado

D. José Aranda Solano

D. Juan Peña Carrasco

D. José Gómez Guerrero

D. Jerónimo Almenara Molina

D. Juan Romero Alvarez

D. Joaquín Obispo González

D. Juan Domínguez Ramos

D. Lucas Sánchez Baranda

D. Luis Chaves Rojas

D. Luis Gámez Morales

D. Manuel Aranda Hidalgo

D. Manuel Almazor Figueroa

D. Miguel Gil Córdoba

D. Manuel Martínez Tonda

D. Manuel Ruiz Pérez

D. Nicolás Expósito López

D. Ramón Tarrío Gurrea

D. Rogelio Navas Vázquez

D. Ricardo Montes Medina

D. Joaquín López Fernández

D. Juan Méndez Montes

D. Francisco Velasco Benítez

IMAGINARIA

Cabo

D. Francisco Ros Montiel

Subcabo

D. Antonio Cazalla Morales

Guardias Cívicos

D. Agustín Gómez Fontenla

D. Antonio Bernal Duarte

D. Alfonso Godino Morilla

D. Antonio Acosta Bulpe

D. Alfonso Alvarez Adanza

D. Antonio Atencia Bourman

D. Antonio Caro Jiménez

D. Basilio Hernández Guillén

D. Francisco Guillén Beza

D. Francisco Merino Serón

D. Francisco Ricardo Ruiz Hernández

D. Francisco Suárez de la Rubia

D. José Martín Trujillo

D. José Aznar Artal.

Ceuta, 15 de Junio de 1937.

El Auxiliar, P. Ferre.

V.º B.º El Teniente Instructor, Jiménez Olmedo.

Fuerzas Militares de Marruecos. - Estado Mayor

Orden general del día 14 de Junio de 1937

Artículo 1.-En el Boletín Oficial del Estado de 3 de junio del presente año se inserta lo siguiente: Jefatura de Movilización, Instrucción y Recupera- ción -Instrucción- Conveni- entemente autorizado por Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se con- voca un curso de formación de Alféreces Provisionales de In- fantería en la Academia de Rif- fién, con arreglo a las siguien- tes bases:

1.-El número de plazas que se convocan es el de 400 para las Fuerzas Militares de Mar- rruecos y Canarias, reserván- dose el cinco por ciento de las plazas convocadas para los in- dividuos de la Milicia Nacio- nal.

2.-La duración del curso se- rá de 24 días, todos lectivos.

3.-Los plazos para presen- tación de solicitudes y conier- zo del curso así como todos los demás extremos conducentes a su celebración serán fijados por el Excmo. Sr. General Jefe de las Fuerzas Militares de Mar- rruecos, en armonía con las dis- posiciones dictadas para los cursos que se han celebrado en dicha Academia, así como en la extinguida en Xauen y en las de la Península, siendo la edad fijada para los aspirantes la comprendida entre los 18 y los 30 años. Burgos 24 de mayo de 1937.-El General Jefe, Luis Orgaz.

En virtud del decreto anterior y de las facultades que en él se confieren convoco en la Academia de Rififién el quinto curso para Alféreces Provisionales de Infantería sujetándose a las bases generales mencionadas y a las siguientes:

Primera.- El número de plazas a cubrir en la convoca- toria será de 400 todas del arma de Infantería y el cinco por ciento para los individuos de la Milicia Nacional.

Segunda.- Podrán concursar estas plazas los que siendo súbditos Españoles pertenecien- te al Cuerpo de Suboficiales, clase de tropa y soldados de las uni- dades de Infantería, Caballe- ría, Artillería, Ingenieros e In- tendencia de las armas y Cuer- pos del Ejército de Marruecos y Canarias (presentes en los Territorios de Marruecos y Ca- narias o expedicionarios en Es- paña) y que reúnan las condi- ciones siguientes:

a).-Tener un título Acadé- mico u oficial, entendiéndose por tal y como mínimo el de bachiller elemental considerán- dose a efecto y a título de ejem- plo el de Maestro, Perito Apa- rejador, Bachiller Eclesiástico, etc., etc., y los de las distintas carreras del Estado.

b).-La duración del curso será de 24 días lectivos y la edad para ser admitidos a ellos será la de 18 años cumplidos sin pasar de los 30 teniendo que reunir condiciones físicas ade- cuadas para el desempeño del cargo.

Tercera.- Los aspirantes a este curso que reúnan las con- diciones exigidas en las bases solicitarán por instancia diri- gida al Teniente Coronel Direc- tor de la Academia de Rififién (Marruecos) su admisión y por conducto regular de los Jefes de sus unidades, los que la remitirán por el medio más rápido a la mencionada Direc- ción en Rififién.

Cuarta.- Además de las con- diciones señaladas los concursan- tes deberán acreditar, como mínimo dos meses de servicio en campaña y tendrán preferen- cia para ser admitidos los que hayan resultado heridos con anterioridad al curso, siem- pre que se hallen completa- mente restablecidos y en condi- ciones físicas adecuadas para desempeñar el cargo.

Quinta.- Los Certificados de los Títulos que posean los interesados y el de nacimiento, se remitirán con las instancias al Teniente Coronel Director y caso de no ser posible acom- pañarlo a la instancia, por el cual quiere causal, se mostrarán al Teniente Coronel Director en el momento de la presentación y habrán de coincidir con los datos consignados en las ins- tancias, los Certificados cuya expedición corresponda hacer en plazas no liberadas todavía, serán sustituidos por declara- ciones juradas.

Sexta.- En las solicitudes, además de constar los títulos, edad y tiempo servido en el frente por los solicitantes figu- rará informe sobre sus condi- ciones de mando y méritos de guerra que hayan contraído tel Capitán de las unidades a que pertenezcan o hayan pertene- cido y el del Jefe de la Colum- na en los casos que se conside- ren necesarios.

Séptima.- Los individuos pertenecientes a Milicias las cursarán (siempre que reúnan las condiciones exigidas y den- tro de las mismas indicadas en las bases), por el inspector de las Milicias de Ceuta, C man

dante del Cuerpo de Interven- ción don Jacobo Guitart quien las dirigirá al Director de la mencionada Academia.

Octava.- El reconocimiento médico, comprobará las condi- ciones físicas de los aspirantes, siendo eliminados los que pa- dezcan cualquier enfermedad que suponga inutilidad total o temporal en los cuadros co- rrespondientes del Reglamento de Reclutamiento del Ejército y aquellos que necesiten para corregir la miopía o hiperme- tropía el uso de cristales esté- ricos en tres o cuatro dioptrías igualmente los astigmaticos que no estén dentro de los cuadros de corrección debidos, así como la relación entre la talla, peso y perímetro torácico regla- mentario. Se exigirá la talla mínima de un metro quinien- tos cincuenta milímetros.

Novena.- Con objeto de poder reconocer en cualquier momen- to a los interesados e identificar cuando sea preciso su persona- lidad, todos los aspirantes acom- pañarán a la instancia tres foto- grafías de 5 x 8 centímetros he- chos de frente y descubierto. En caso de imposibilidad material de poder acompañar las foto- grafías debidas, les serán he- chas en Rififién mediante su pa- go a su presentación en la Aca- demia.

Décima.- El plazo de admisión de instancia en la Dirección de la Academia de Rififién termina- rá a las 12 horas del día veinte- cho del mes de la fecha (Junio 1937) no debiendo cursarse nin- guna que no pueda tener entra- da antes de dicho plazo y el re- cimiento médico empezará el día siguiente, veintinueve (29), debiendo encontrarse los aspi- rantes en Rififién el referido día veintiocho para lo cual los Jefes de las Unidades, después de com- probar que reúnen las condi- ciones exigidas solicitarán de los mandos respectivos la inmediata incorporación de los interesados a este Territorio dando cuenta por telégrafo de la salida a la Jefatura Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos

Décimo primera.- Los aspi- rantes pertenecientes al Ejér- cito al incorporarse a la Academia harán llevando uniforme com- plete, botas, correa y arma- miento que le corresponda así como el cubierto, las mismas prendas equipo y armamento lle- varán los individuos pertenecien- tes a las Milicias Militarizadas.

Décimo segunda.- Los indivi- duos pertenecientes a Milicias y que reúnan las condiciones exigi- das y dentro de las normas indi- cadas en las bases, lo solicita- rán por conducto de las Uni- dades o columnas a que estén afec- tos o bien directamente si per- tenece a organizaciones resi- dentes en las Plazas de Sobera- nía de Ceuta o Melilla o en las del Protectorado del Jefe de Mi- licias respectivo y los de Cana- rias de su Jefe de Milicias que les remitirán a la Dirección de la Academia en Rififién. Dichas instancias acompañarán los mis- mos documentos acreditativos, que se exigen en estas Bases para los pertenecientes al Ejér- cito, así como el Carnet acredita- tivo de pertenecer a Milicias o en su defecto copia del mismo autorizada por su Jefe y las ins- tancias serán informadas por estos.

Décimo tercera.- Son dere- chos preferentes para ser admiti- dos además de los heridos, los que hayan permanecido en el frente mayor tiempo, los que po-

sean títulos Académicos en más valor científico considerándose el Bachiller elemental como el más inferior.

Décimo cuarta.- Los aspiran- tes cuando emprendan el viaje para incorporarse a Rififién se- rán socorridos por sus Unidades respectivas hasta el fin del pre- sente mes, quedando obligados sin pretexto alguno a entregar en la Secretaría de la Academia la cantidad correspondiente has- ta fin de mes.

Los Suboficiales deberán rein- tegrar, sin excusa alguna en la Secretaría de la Academia por adelantado el importe de su al- mentación hasta fin de mes más el importe de sus raciones de pan.

Décimo quinta.- Se tendrá pre- sente lo dispuesto en el Boletín Oficial del Estado número 208 re- ferente al plus diario a que se refiere el orden número 163 de la Junta de Defensa Nacional.

Décimo sexta.- Para la Revis- ta de Julio la Academia de Rififién formalizará una lista de Revista en la que con separa- ción de Armas, Cuerpos y Mi- licias reclamará el haber corres- pondiente al mes de Julio a Ca- bos, soldados y milicianos, in- crementando para los dos prime- ros el plus de 1'10 y cuando el curso termine, entregarán a cada individuo la parte correspon- diente a los días que quedan has- ta fin de mes.

Las Unidades del Ejército y Milicias a que correspondan los Cabos, soldados y de Milicias, figu- rarán estos en la Revista de Julio como ausente sin derecho a haber, y por nota en el extra- to de dicho mes, reclamarán la cantidad que proceda por los días del mes de Junio, si algu- no de los cursillistas que han si- do socorridos con tre spesetas diarias no tenían derecho an- terior al plus de 1'10 pesetas.

Décimo séptima.- Las preven- ciones anteriores referentes a la revista de Julio no son aplica- bles a Sargentos y Brigadas que seguirán figurando en dicho mes en sus Cuerpos respectivos.

Décimo octava.- El Director de la Academia, terminado el reconocimiento físico y efectua- da la admisión de los alumnos en la Academia remitirá a esta Jefatura Superior, las actas de reconocimiento Médico y duplica- da relación nominal de los ad- mitidos y separadamente de los no admitidos, haciendo constar en las de primeros las circuns- tancias que han concurrido en los mismos para determinar el orden de preferencia y en los no admitidos las causas que ha- yan motivado su eliminación.

Décimo novena.- Queda nom- brado Director del presente curso el Teniente Coronel de Infan- tería D. Julián Martínez Siman- cas el que someterá a mi apro- bación el cuadro de Profesores, así como los programas a desar- rollar y horario a seguir en la Academia.

Vigésima.- Si para la enseñan- za y práctica la dirección de la Academia, necesite Tropas o ele- mentos determinados solicitará con 48 horas de antelación de esta Jefatura Superior.

Vigésima primera.- S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, ha tenido a bien re- solver que ninguno de los alum- nos concursantes a los Cursos pa- ra Alféreces provisionales pueda asistir a más de uno de dichos cursos sino en caso bien probado y excepcional. (B. O. del E. nú- mero 183).

Comerciantes! Industriales! Contratistas de obras, etc., etc! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal. Mutua de Ceuta. Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. PRIMO DE SEPTENA, 51 TELEFONO, 8-6-3

ACADEMIA CERVANTES. PLAZA RUIZ, 4. Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales. Profesorado competentísimo. Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

La Unión y el Fenix Español. COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS. Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4-1

Relación de señores que contribuyen a la suscripción para el nuevo acorazado «España»

Suma anterior 104.714'90. Señorita Pilar Bassadone, ídem 5'00; señoría Dolores Fernández, ídem 5'00; señoría Rosario Aguilera, ídem 5'00; señoría Dolores Pérez, ídem 1'50; señoría Carmen Lorente, ídem 1'00; señoría Dolores Rodríguez, ídem 5'00; don José Sánchez, ídem 2'00; don Salvador García ídem 5'00; don Gerardo Ferrer ídem 5'00; don María no Gómez, ídem 1'00; don Manuel Leria, 4'80; don Manuel Royo, ídem 5'00; don Antonio Sanguesa, ídem 2'00; don José Antonio Ramos, ídem 2'50; don Aurelio Díez ídem 5'00; don Juan Martorell, ídem 1'00; don Rogelio Díez ídem 2'00; don Jacinto Martínez ídem 2'00; don Cándido Clavel ídem 2'00; don Victoriano González ídem 5'00; don Jesús Sánchez ídem 1'00. Don Gabriel del Real, 2'00; don Higinio Granados, ídem 1'00; don Alfonso Navarro, ídem 3'00; don Carlos Mollá, ídem 1'00; don Miguel Molina, 3'00; don Sabino García, ídem 1'00; don Fermín Guerrero, ídem 1'00; don Joaquín Sánchez, ídem 2'00; don José Gómez Toledo, ídem 2'00; don Antonio Portillo, ídem 2'00; don José Durán, ídem 1'00; don Juan Serrano, ídem 2'00; señoría Francisca González alumna del sexto año, 5'00; señoría Adriana de Bonis, ídem 5'00; señoría Pilar Díaz, ídem 3'00; señoría Josefina Jiménez, ídem 3'00; señoría Juana Navarro, ídem 3'00; señoría Isabel Aco- ta, ídem 2'00. Señoría Natalia Molina, ídem 3'00; señoría Adalina Pérez, ídem 2'50; señoría Leonor Mar- tín, ídem 5'00; señoría Juana Campoy, ídem 1'50; señoría Africa Vaquer, ídem 2'50; señoría María Victoria Sánchez, ídem 1'00; señoría Elvira Padil ídem 2'50; don Carlos Ardila, ídem 5'00; don Luis Ayora, ídem 5'00; don Manuel Serran, ídem 5'00; don Emilio Matías, ídem 5'00; don Federico Olivencia, ídem 2'50; don José Pulido ídem 2'50; don Isidoro Cívico, ídem 2'00; don Andrés Coll, ídem 2'00; don Rafael Gómez, ídem 2'00; don Manuel Alcalá, ídem 2'00; don Miguel Ulecia, ídem 1'00; don Manuel Núñez ídem 1'00; don José Sánchez Manrubia, ídem 1'00; don Rafael García, ídem 1'00; don Carlos Galán, ídem 2'00. Don Manuel Pau, ídem 1'00; don Manuel San Martín ídem 2'00; señoría Africa Jiménez Palmero, ídem 1'00; don José Jiménez, ídem 0'50; don Miguel Galindo 5'00; don Alfonso Pau ídem 2'50; don Francisco Ruiz 5'00; don Manuel Recto, 5'00; don Juan Ponce, 5'00; don José Pérez, 1'00; don José Bernal, 5'00; doña Juana Fernández, vi- duada de Vázquez, 3'00; Juanita Márquez Fernández, 2'00; don José López Díaz, 2'5'00; don Leopoldo Torroba, 3'00; don Antonio Andrades Alvarez, 5'00; doña Enarnación Luque, 5'00; doña Catalina Guerra viuda de Vázquez, 5'00; doña María Vázquez de Olmo, 8'30; doña Clara Jiménez, 3'00; don Eladio Rodríguez García 3'00; de los falanges José Medina y Salvador García cantidad enronada via pública, 25'00; don Yonás Benja- mín, 25'00. Don Antonio Fajardo Fernán- dez, 5'00; don Mohamed B. Ha- med Hayani sargento Regula- res, 5'00; don Mohamed B. Arbi Benifrahil, sargento de Regula- res, 5'00; don Laarbi B. Moha- med Ludie, sargento Regulares 5'00; don Mohamed B. Saib Ma- riagli, sargento de Regulares, 5'00; don Rogelio Pousa, 2'00; don Carlos Redondo, 1'00; don Cristóbal Montoya, 1'00; don Joa- quín Ramírez, 1'00; don Rafael Montoya, 1'00; don Bartolomé Montoya, 1'00; don Juan Pousa, 1'00; don Fernando Redondo, 0'50; don Juan Rodríguez, 0'50; don Agustín del Río, 0'25; don Ramón Gómez, 0'25; centro Cul- tural de la Prosperidad, 25'00; un socio, 15'00; don V. Carrasco, 10'00; don C. Rlojo, 5'00; don J. Lara, 10'00; don J. Terriza, 5'00; don José Morán 5'00. Suma y sigue: 105.157'20 ptas.

La Espiga de Oro. Pan español, frances y Viena.-Especialidad en pan mo-reno.-Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO. Barriada de España, 11110. Teléfono, 4-7-8. CEUTA

RAMON WEIL Y HERMANO. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM". Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas.-Aguas carbónicas y Jarabes. VERMOUTH MARTINI & ROSS. Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA. TELEFONO Nmero 280

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio. General Sanjurjo, 2. CEUTA

CASAROS. negativas, copias, etc., a su encarga el revelado de sus de moderidad y buen gusto. Sus fotos adquiritan un bello! Aficionado a la fotografía!

De Radio Nacional
LO QUE DICEN ELLOS

"Nuestra guerra ha venido a probar que la diplomacia es el peor enemigo de la para. La Sociedad de las Naciones ha tenido una ocasión, quizá la última, de laborar por la paz, pero la ha dejado pasar, porque la diplomacia de las grandes naciones ha ido a Ginebra a realizar una burda comedia y la diplomacia que está en Ginebra y en Londres, es la antitesis de la paz."

"Protestamos de la conferencia de Jesús Hernández. Nuestros camaradas y este órgano no piden a la Ejecutiva Nacional, que tomen parte en el asunto al vivir con aquel partido. El nuestro es incompatible con el comunismo, mientras no se retiren esas palabras."

"Este no lo decimos nosotros. Esto lo dijo la emisora C. N. T. F. A. I. de Barcelona en su emisión del día 12 de junio."

"Hace dos meses costaba el kilo de jamón 26 pesetas; luego subió a 28, después a treinta, más tarde a treinta y cinco y ahora se amenaza con otra nueva subida. ¿Qué por

qué se hace esto? Porque a los traficantes les da la real gana de satisfacer su apetito de oro."
"Este no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Heraldo de Madrid" del día 7 de junio actual."

"Nadie tiene derecho, sea quien sea, a intentar manchar nuestras banderas ni a hacer nos bajar la cabeza cuando vamos al frente. Lo que hace falta es que haya menos palabras y menos artículos provocadores y más acciones viriles."

"Este no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho el famoso mandante Lister, jefe de la 11 brigada internacional, en un mitin celebrado el día siete de junio en el teatro Pardiñas de Madrid y del que da cuenta "Heraldo de Madrid" de dicho día."

"Antifascistas todos: Nos encontramos con mucho camarada nuestros muertos, con la economía destruida y con muchos sin pan. Y con este balance, ¿cómo vamos a edificar la España nueva?"

"Este no lo decimos nosotros. Esto lo dijo en el referido mitin de Pardiñas el comandante Lister."

"Hemos de reconocer que, in

ternacionalmenet, a los españoles antifascistas, nadie nos hace caso."

"Este no lo decimos nosotros. Esto lo dijo la emisora C. N. T. F. A. I. de Barcelona, en su emisión de las doce horas del día trece del actual."

"Se descubrió un sistema para detener a los militares retirados por la ley Azaña. Acudieron a la Casa de la Moneda a cobrar sus haberes y luego se les obligó a declarar su adhesión al gobierno legal."

"Este no lo decimos nosotros. Esto lo dice "La Libertad" de Madrid en la última página de su número correspondiente al día siete de junio actual."

"A diario nos llegan quejas de los frentes, cargados de razón. Se quejan los combatientes de que en la retaguardia no fabricamos lo necesario para atender a sus necesidades y si estas quejas se repitiesen no tendría nada de extraño que nuestros hombres de los frentes los abandonasen y viniesen a la retaguardia."

"Este no lo decimos nosotros. Esto lo dijo la emisora C. N. T. F. A. I. de Barcelona, en su emisión de las 23'30 del día 12 del actual."

EL "GOBIERNO" DE VALENCIA RECONECE EN UN COMUNICADO OFICIOSO EL PELIGRO INMINENTE DE LA CAPITAL BILBAINA

Paris, 15.—Se conoce el caso curioso de un comunicado, de carácter oficioso, del gobierno de Valencia, en el cual expresa a la opinión pública de la zona que ellos aun dominan que el enemigo había acometido una intensa ofensiva contra

Bilbao y que estaba a pocos kilómetros de la capital. Todos los dirigentes rojos que huyeron de Bilbao, refugiándose en la capital santanderina, se hallan en dicha población en consulados extranjeros.

LA ACTUACION BRILLANTE DE LAS TROPAS NACIONALES EN EL FRENTE DE VIZCAYA ES EL TEMA PREFERENTE DE LA PRENSA MUNDIAL

La caída de Bilbao y sus efectos en el desarrollo político del país

Radio Nacional, 15.—El tema principal de la prensa mundial en estos momentos lo presenta el arrollador avance de las tropas nacionales en el frente vasco.

Así, por ejemplo, los periódicos italianos hacen destacar el hecho de que la caída de Bilbao no ha de significar tan solo un gran triunfo militar para las tropas del General Franco, sino que, además ha de

poner al desaparecer el mal llamado gobierno de Euzkadi, una alteración en el desarrollo de la política interior del país. Al mismo tiempo, la prensa italiana recoge la circunstancia de que al quedar ampliada la soberanía nacional y en poder de los verdaderos españoles una zona muy rica, es indudable un cambio en la política internacional con vistas a los acontecimientos de España.

UN INFORME DEL CORRESPONSAL DE LA AGENCIA HAVAS SOBRE EL AVANCE DE LOS NACIONALES EN BILBAO

Las primeras fuerzas que se aproximan a la capital son las procedentes del Sur

Radio Cádiz, 15.—A las cinco horas de hoy comunica a Paris un enviado especial de la agencia Havas en el frente de Vizcaya, con toda clase de reservas, que las fuerzas nacionales al filo del mediodía alcanzaron las primeras casas de Bilbao, señalando en este parte urgente que ignoraba otros detalles sobre este particular.

Posteriormente, informó el mismo corresponsal, que las fuerzas nacionales que procedían del sur eran las que habían llegado ya a las primeras casas de la ciudad bilbaína, y que se esperaba la pronta llegada de otros contingentes que venían operando en otras direcciones.

EL ALMIRANTAZGO INGLES ES INFORMADO DE LA CRITICA SITUACION DE LOS SEPARATISTAS

Durango, 15.—Los comandantes de los barcos británicos, surtos en el puerto de Bilbao, han comunicado con urgencia al

Almirantazgo inglés que la situación de la capital es en extremo crítico, siendo inevitable el triunfo de las fuerzas del General Franco.

MAS DE OCHO MIL MILICIANOS FUERON SITIADOS EN PLENCIA, QUEDANDO SEIS MIL APRESADOS

Se dice que Aguirre no ha salido de Bilbao

Bayona, 15 (a las 15 horas). Según las últimas noticias que han llegado del frente de Vizcaya, es enorme la derrota que vienen sufriendo los milicianos rojo separatistas.

Circula el rumor de que Aguirre aun está en la capital bilbaína, confirmando el informe relativo a la huida con dirección a Santander de los diferentes miembros del gobierno de Euzkadi.

PARA EVITAR QUE SE DESATE LA BARBARIE ROJA

San Sebastián, 15.—Están tomadas todas las medidas necesarias para evitar que las hordas salvajes de Asturias destruyan,

como lo hicieron en otras poblaciones que tuvieron que abandonar, anteriormente, lo que se encuentran a su paso.

Que nuestra disciplina y nuestro sacrificio, nos hagan dignos del ejemplo heroico que dan nuestras legiones en los frentes de combate. Que no sea una vanidad el cooperar a una suscripción, que sea un deber, que no necesite estímulos ni ejemplos.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS, VENEREO Y
Plaza de Africa, 12, pral. izqda
Teléfono 547

CONSULTAS
DE 3 A 5 Y DE 8 A 6

ENRIQUE OSTALÉ
Soberanía Nacional, 11
Cirujía General Consulta de 4 a 5
Teléfono, 519 CEUTA

MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

Alta Comisaría de España en Marruecos
AVISO

Las peticiones de divisas del Ejército (exceptando Fuerzas Jalifianas) deben ser solicitadas del Comité de Moneda Extranjera de Burgos, por mediación de esta Alta Comisaría, debiendo los solicitantes acompañar sus solicitudes de los correspondientes certificados de los Cuerpos.
Tetuán, 9 de Junio de 1937.

EL CONSUL Y LOS SUBDITOS BRITANICOS QUE ESTABAN EN BILBAO ABANDONAN. EN UN DESTRUCTOR LA CAPITAL VIZCAINA

Salamanca, 15. -- (Alas 20'35). -- El cónsul británico en Bilbao y los últimos súbditos ingleses en dicha ciudad han embarcado en el destructor inglés "Kampfenfelt", que el lunes salió de San Juan de Luz, para recogerlos.
Otro destructor inglés ha sido enviado a Santander con el mismo fin.

UNOS BARCOS FRANCESES QUE INTENTABAN LLEVAR VIVERES A BILBAO TIENEN QUE RETIRARSE

Salamanca, 15. -- (A las 20'35). -- Tres barcos franceses, con viveres, pretendieron entrar el lunes en Bilbao, pero tuvieron que abandonar sus propósitos, porque el puerto del Abra estaba bajo la acción directa de la artillería nacional.

LA REPRESENTACION ESPAÑOLA EN EL CONGRESO ALEMAN DE "EL VIGOR POR LA ALEGRIA" ES OBJETO DE GRANDES DEFERENCIAS EN LA NACION AMIGA

Salamanca, 15. -- En el congreso de la organización "Herald Durch Freude", cuya traducción en español es "El vigor por la alegría", que se está celebrando en Hamburgo, actualmente, toman parte como representantes de la España Nacional, la señora doña Carmen Icaza, el profesor don Alejandro Gallar, don Ramón Dato, don Dionisio Rídeujo y don Enrique Pérez.
La representación española ha sido recibida, en los aeropuertos de Berlín, y Hamburgo por personalidades del partido nacionalsocialista y del Gobierno del Reich.
La delegación española depositó una corona de flores en el monumento de Hamburgo, dedicado a perpetuar el recuerdo de las víctimas de la gran guerra.
En los centros oficiales del Congreso, la delegación española ha ocupado siempre los puestos de honor, sentándose la presidenta de la misma, al lado del Jefe del frente de trabajo, doctor Ley.
En las calles de Hamburgo y como homenaje de fraternidad a nuestro país, se ven gran número de banderas españolas.

Ultima hora

LA PRENSA INGLESA CONSIDERA INMINENTE LA CAIDA DE BILBAO Y DICE QUE ELLO SUPONDRA EL PRIMER PASO PARA UN RAPIDO Y TOTAL TRIUNFO DE LOS NACIONALES EN TODA LA NACION

Londres, 16. (4'30 madrugada). -- La Prensa inglesa da ya por inminente la caída de Bilbao y coinciden en afirmar que la conquista de Bilbao por el General Franco va a precipitar tanto los acontecimientos militares internos de Bilbao, como la cuestión internacional.
Según "Daily Mail" la conquista de Bilbao por los nacionalistas supondrá el disponer de un gran número de miles de hombres para otros frentes, en los que los rojos no podrán sostener muchos días después de la caída de la capital vizcaína.
Aun más expresivo es el "New Chronicle" que dice que la caída de Bilbao va a ser verdadera cuesta abajo para la total dominación de España por los soldados del Generalísimo Franco.

Invitado por el Gobierno inglés Von Neurath irá a Londres
SE CREE QUE EN LAS CONFERENCIAS SE TRATARÁ DE LA GUERRA DE ESPAÑA

Berlín, 16. (4'30 madrugada). -- Por invitación del Gobierno inglés, el ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Barón von Neurath, irá a Londres el próximo día, veintitrés del mes en curso.
Se tratarán en las diversas conferencias, que han de tener lugar de diversos temas que interesan a Inglaterra y Alemania y se tiene la impresión de que también se hablará de la guerra de España.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán
Certificación de penales
Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica, raramente por Telegrama se remiten en 24 horas. Agencia Ordóñez, apartado 106, Burgos. Dirigirse en esta Sub-Agencia, Núñez, calle Daoiz número 9. Ceuta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

DE RADIO NACIONAL
¿Sabe usted?

¿Sabe usted que en los primeros días del glorioso movimiento nacional aparecieron los cadáveres de los últimos diez sacerdotes de Alicante en la costa levantina?

¿Sabe usted que este año en muchas poblaciones de la zona roja se han celebrado los bailes de carnaval en el interior de las Iglesias?

¿Sabe usted que el equipo de fútbol, Barcelona F. C. ha llegado a Méjico huyendo de la "tranquilidad" que reina en Cataluña?

¿Sabe usted que en Valencia son utilizados los templos para cuarteles, acuartelamientos, garages, etc.?

¿Sabe usted que en la capital levantina sólo quedó sin destruir una Iglesia por encontrarse unida al Ayuntamiento y temer que este quedase, a su vez destruido?

¿Sabe usted que en la zona dominada por los rojos cualquier motivo insignificante es aprovechado para asesinar en la calle a las personas honradas y católicas, que es así, como ha ocurrido en una calle del Grau a un obrero por el solo hecho de ser calificado su mujer de católica?

¿Sabe usted que la "columna de hierro" de Levante se ha convertido en la de manteca.

¿Sabe usted que son muchos los milicianos internacionales que vuelven a su país desengañados de la vida en la zona roja, afirmando que no es "oro todo lo que reluce".

¿Sabe usted que para regresar a su tierra lo tienen que hacer escondidos e inventando absurdas historias?

¿Sabe usted que en la zona roja, si se deseara salir a todos los que quisieran, no quedarían ni ellos?

SALON APOLO
Hoy 16 de Junio. De 6'30 a 12. Un curioso asunto en el que el sentimiento se mezcla a la ironía. Una lección acerca de los peligros que encierra para una mujer la masculina protección. El protagonista de este film tiene como tarea, vigilar a la mujer más bella de Broadway. Oficio peligroso... que ningún hombre debería ignorar.
SE NECESITA UN PROTECTOR es la mejor realización de Wynne Gibson y Edmund Lowe. Es un repris de éxito garantizado. Hablada en español. Próximamente
D. QUINTIN EL ARMARGO Superproducción Filmófono.

CASA MOLINA
ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS
CEUTA TELEF. 150. TETUAN

EL PASO POR CERBERE DE DOS VAGONES DE EXPLOSIVOS PARA LOS ROJOS

Fué autorizado por los delegados del control
San Sebastián, 15. -- Se sabe que el pasado día 10 del actual, a las cuatro de la tarde, pasaron por Cerbere, con destino

LOS "ENCHUFISTAS" DE LA GENERALIDAD QUE SE ENCUENTRAN EN EL EXTRANJERO NO COBRAN SUS SUELDOS

Companys ha declarado que no se cuenta con medios para estas atenciones
Paris, 15. -- Los elementos de la Generalidad de Cataluña que se encuentran emboscados en el extranjero, con el pretexto de hallarse atendiendo comisiones especiales, dejarán en el sucesivo de cobrar sus sueldos.

LA DETENCION DE MAS DE CIENTO OFICIALES RUSOS QUE SON ENVIADOS A SIBERIA

Stalin y la pretendida depuración del Ejército soviético

Londres, 15. -- Las últimas noticias que se reciben en esta capital, procedentes de Moscú, dan confirmación a la que ha circulado sobre la intención de

LAS ESCUADRILLAS NACIONALES ARROJAN MILLARES DE OCTAVILLAS EN MADRID

Madrid, 15. -- Desde las seis de la mañana de hoy hasta las doce, aproximadamente, volaron sobre la capital varias escuadrillas nacionales, que arrojaron

LA VERDAD SOBRE GUERNICA ES LLAMADA A LAS COLUMNAS DE LA PRENSA

Un corresponsal que estuvo en el frente de Vizcaya

Berlín, 15. -- Un periódico de esta capital publica en su último número un interesante artículo, debido a la pluma de un colaborador especial que ha visitado el frente vizcaíno.
Se titula dicho trabajo "La verdad sobre Guernica". En este artículo se hace una exposición de hechos reales, que vienen a

Para combatientes
BAJO EL PATRONATO DE LA EXCMA. SEÑORA DEL GENERALISIMO SE HA CREADO LA OBRA
Lecturas para el Soldado
Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda en la Delegación del Gobierno Nacional.
VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES